
本轮意甲， 佛罗伦萨3： 2力
克亚特兰大 ， 继续向欧战区挺
近。 在本场比赛 《共和国报》 的
赛后评分中， 全场最佳给了我们
的一位熟人———迪亚曼蒂。 “钻
石” 本场比赛打进关键一球， 而
且在场上十分活跃。

来到佛罗伦萨之后， 迪亚曼
蒂经历了一段适应期， 毕竟中超

和欧洲联赛有 “时差”， 中超
休赛期欧洲联赛激战正酣 。
不过， 迪亚曼蒂这位标准的
职业球员， 以最快的速度恢

复了体能， 用相对短的时间在佛
罗伦萨站稳了脚跟。 佛罗伦萨在
引进迪亚曼蒂时， 就看重了他的
“即战力 ”， 该队主帅蒙特拉就
讲 ： “迪亚曼蒂是位实力 很 强
的 球 星 ， 他 不 但 在 技 战 术 上
给 我 们 带 来 好 的 东 西 ， 还 充
满了激情。”

迪亚曼蒂在广州恒大经历了
高开低走的一年， 很多中国球迷
对他的表现极不满意， 甚至给这
位意大利前国脚扣上了 “水货”
的帽子。 迪亚曼蒂为何在中超发
挥不出在意甲那样的威力呢？ 实
际上 ， 迪亚曼蒂刚到广州的时
候， 表现还算不错。 但随着时间
的推移， 他出现了一些问题。 首
先是体能， 前面讲过中超和意甲
是有 “时差” 的， 迪亚曼蒂到广
州的时候相当于意甲赛季中段，

那时他的状态正热。 但当比赛打
到夏天时， 迪亚曼蒂就力不从心
了， 按照以往这是意甲 “暑假”
的时间， 迪亚曼蒂等于多打了小
半个赛季 。 再有就是战术的变
化， 迪亚曼蒂的同胞吉拉迪诺来
了以后， 迪亚曼蒂被迫被挤到边
路， 这个位置并不是他的所长。
反观在博洛尼亚和现在的佛罗伦
萨， 迪亚曼蒂要么打前腰， 要么
打二前锋， 有很大的发挥空间。

2012年欧洲杯1/4决赛 ， 迪
亚曼蒂顶着极大的压力罚进点
球， 帮助意大利队淘汰英格兰，
在那样的大赛中能有如此发挥，
说明迪亚曼蒂是一位技术和心理
都过硬的球员。 他在恒大的 “不
如意”， 并不代表他的水平， 更
多是多种因素造成的 “不快 ”。
中超在引进外援时， 往往比较盲
目。 引进的球员看似水平很高、
名气很大， 但在技战术上是否与
本队匹配？ 像费祖拉乌、 海森这
样的北欧外援， 在欧洲根本排不
上号， 为什么到中超就适应得很
好？ 因为北欧联赛的技战术特点
和球员风格更适合中超。

今年中超， 各队投入不小，
不少大牌外援都来了， 但迪亚曼
蒂这样的 “事故 ” 还会继续出
现， 有时候不是你花了钱就可以
办到事的。

本报记者 段西元
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为纪念 “二七” 大罢工92周年,丰富职工的业余体育文化生活,昨
天下午,北京二七装备公司在职工体育场举办了第四十二届火炬接力
赛。 共31支代表队155名队员参赛。 经过激烈的角逐,最终部室组、 分
厂组第一名分别由工程研发中心及机车修理事业部获得。

本报记者 王卓 摄影报道

将帅坦言
不会掉以轻心

首钢拿到首轮赛点

二七装备公司举办接力赛

“钻石”不是“酒囊饭袋”

■赛事推荐
北京首钢VS吉林九台农商

2月10日 19:35

■段言堂

首钢与吉林的季后赛第一轮
已经进行了两场， 目前， 首钢大
比分以2： 0的优势领先着吉林队，
已经拿到季后赛第一轮的赛点，
距离第二轮仅有一场的差距。 球
队上下表示 ， 我们不会掉以轻
心。

外援及时找回状态
常规赛中， 首钢两名外援的

状态一直是首钢队最为担心的问
题。 但是两位外援在这两场季后
赛的表现， 却将这些顾虑都一扫
而空。

老马在两场比赛中， 共为球
队砍下43分的得分， 外加18次助
攻； 另一名外援莫里斯， 没有了
在常规赛中懒懒散散的样子， 不
仅早早到赛场进行赛前训练， 而
且在得分和篮板球方面， 都给予
了球队很大的帮助， 在这两场比
赛中， 共计帮助球队得到53分和
28个篮板球。

虽然在近几个赛季， 北京队
的内援实力有了一定的增强， 无
论是买来的孙悦、 李根， 还是青
年队输送的翟晓川、 朱彦西， 都
在队内起到了一定的作用。 但球
队的核心和主心骨依然是外援，
特别是马布里的发挥将直接影响
到球队的胜负。

老马在季后赛之前就表示 ，
季后赛是不同于常规赛的比赛，
会在季后赛中全力争胜， 争取为
北京再拿一个冠军奖杯， 老马在
这两场比赛中勇猛的表现兑现着
他的诺言。 在首轮孙悦因6次犯
规下场之后， 是老马肩负起了组
织和进攻的重任， 连续的几次得
分和进攻，帮助球队稳定了局面，
拿到了客场的宝贵胜利。上周日，
是老马在第二节扛起了球队的进
攻重任， 不断利用突破撕开对手
防线 ， 一次次利用个人能力突
围———就像过去两三年那般 ，马

布里一马当先， 队友们埋伏在他
身旁， 北京队实现了多点开花。
早早在第二节结束， 便已经确立
了16分的领先优势。

国内球员毫不示弱
外援的发挥， 同样提升了首

钢队国内球员的状态， 首回
合在吉林时，5名国内球员得
分上双， 上周日回到万
事达中心， 李根的发挥
更是成为国内球员的楷
模，全场贡献25分8个篮
板和6次助攻，在国内球
员中得分最高。

在进攻端， 李根用
出色的发挥帮助球队得
分， 而在另一端———孙
悦却用他出色的弹跳和
超长的臂展， 给得分王
琼斯带来一次次 的麻
烦 。 在孙悦的防守下 ，
琼斯的每一 次 得 分 都
变得如此艰难 ， 没有
了常规赛中那样得分
如 探 囊 取 物 一 般 的 轻 松 。 甚
至 在 很 多 时 候 ， 琼 斯 都 要 先
后面对多名首钢球员的防守 ，
在 国 内 球 员 的 共 同 努 力 下 ，
在上周日仅仅让琼斯得到32分，
这与他动辄40余分的得分， 相差
甚远。

吉林已经出现疲态
也许因为太长时间没有进入

季后赛的缘故， 也许是因为两场
比赛距离太近， 吉林队不仅没有
能很好地展示出球队在常规赛中
表现出的状态， 而且球队里的几
名球员， 特别是外援琼斯还显示
出了疲态。

在如此激烈的季后赛比赛
中， 首回合吉林的琼斯和马丹利
却足足打满了全场———48分钟 。

而到了第二场， 来到万事达中心
之后， 琼斯明显在比赛中出现了
疲态， 在面对首钢多名球员的贴
身防守时， 突破变得 不 那 么 犀
利 ， 投 篮 的 命 中 率 也 开 始 下
降 ， 在 周 日 琼 斯 的 两 分 球 命
中 率 仅 有 40% 。 除 了 琼 斯 ，
另 外 一 名 首 场 比 赛 打 了 48分
钟 的 外 援 的发挥也 同 样 有 点
“虚”， 马丹利在万事达中心仅仅
有3分的入账， 创下了他本赛季
的得分新低。

看到外援有如此不给力的发
挥， 本就实力不强的国内球员更
是在万事达中心找不到机会， 6
名国内球员中， 只有一名球员得
分上双， 其余球员得分均是个位
数 。 正如赛后一名球迷所说 ：
“除非琼斯有更进一步的表现 ，
否则吉林队也就到这儿了。”

□本报记者 王卓


